

Sortie sur l'Île de Ré, le 12 février 2024

Nous voilà partis pour l'Île de Ré, le 12 février 2024, pour environ 25 adhérents de AVF Niort, à la découverte des oiseaux du littoral en hiver. Jacques Pellerin, ornithologue et ex président du Groupe Ornithologique des Deux Sèvres (GODS), organise et anime la journée.

Notre premier spot nous amène à Loix, sur une presqu'île magnifique avec vue imprenable sur le clocher d'Ars en Ré et le bois de Trousse Chemise mais la météo en a décidé autrement. Une pluie battante nous cingle le visage et transperce les vêtements. Les jumelles et longues-vues sont peu efficaces sous la pluie. Par une courte tentative, nous découvrons les Bernaches cravants, omniprésentes sur l'île, et quelques Tournepierres à collier, puis regagnons, vite fait, les voitures au sec.

Deuxième arrêt au phare des Baleines. La pluie a cessé mais la marée basse et les grandes marées n'attirent pas les oiseaux en bord de côte. Lot de satisfaction, quelques bernaches sympathiques cancanent et pataugent devant nous.

Nous regagnons le Café du Commerce à Ars en Ré pour la pause méridienne. Les désillusions du matin n'ont pas altéré la bonne humeur du groupe.

Bonne surprise en sortant du restaurant, un Plongeon imbrin navigue dans le port entre les bateaux. Une observation aussi proche de cet oiseau venu de loin est exceptionnelle. Il repartira bientôt nicher en Islande ou au Groenland.

Nous mettons le cap sur le bout du bout de l'Île, la Patache. Enfin un rayon de soleil et les oiseaux sont au rendez-vous : bécasseaux, pluviers, chevaliers, barges, courlis, spatules s'activent ou se prélassent devant les longues vues et jumelles. Et les Bernaches cancanent toujours ou nous rasent la tête en vol organisé, sous une lumière frissante.

Dernier pôle d'observation de cette journée, une balade dans le Réserve Naturelle Nationale de l'îleau des Niges. Dans les bassins trônent les différentes espèces de Goélands (leucophée, argenté, marin) ainsi que l'espèce emblématique de la réserve, entre oie et canard, la Tadorne de Belon et puis quelques canards pilet, délicatement peints et à la charmante petite queue pointue. Les Bernaches, chevaliers gambettes et aboyeurs paradent toujours dans nos jumelles.

Belle journée en somme malgré un début difficile et humide. A bientôt pour d'autres aventures.

Un grand merci à Jacques Pellerin pour toute sa disponibilité, son dynamisme et le partage de ses grandes connaissances.

Liste des oiseaux observés :

Cygne tuberculé,	Spatule blanche	Barge rousse
Bernache cravant	Faucon crécerelle	Courlis cendré
Tadorne de Belon	Foulque macroule	Goéland argenté
Canard pilet	Huîtrier pie	Goéland leucophée
Faisan de Colchide	Pluvier argenté	Goéland marin
Plongeon imbrin	Vanneau huppé	Pigeon ramier
Grèbe à cou noir	Bécasseau sanderling	Tourterelle turque
Grèbe huppé	Tournepieuvre à collier	Rougegorge familier
Grand Cormoran	Bécasseau variable	Corneille noire
Héron garde bœuf	Chevalier gambette	Etourneau sansonnet
Aigrette garzette	Chevalier aboyeur	Moineau domestique
Héron cendré	Barge à queue noire	